

DIARIO DE SAN SEBASTIAN Y DE GUIPUZCOA

expresar su satisfaccion porque este Ayuntamiento ha acordado se le abonen, segun solicitaba, los desperfectos que por diferentes causas se ocasionaron en aquellos edificios, expone las razones que le asisten para insistir de nuevo en pedir el abono de los jornales por el adelantado al guarda establecido en ellos, suplicando por lo tanto que se le satisfaga por completo la cantidad que tiene solicitada, a cuyo efecto acompaña los comprobantes debidos.

Se acordó estar á lo resuelto anteriormente sobre el mismo asunto.

La Junta de Beneficencia suplica que el Ayuntamiento tenga á bien realizar las gestiones necesarias á fin de que se facilite por la Dirección general de Beneficencia y Sanidad la certificación que, con arreglo á lo que disponen las Reales órdenes de 29 de Mayo y 9 de Diciembre del año último, es necesaria para el cobro de los intereses de las inscripciones nominativas de la Deuda perpétua interior del 4 por 100 que posee dicha Junta en la actualidad.

Se acordó de conformidad con lo solicitado.

Informe suplementario al dictámen anteriormente emitido que remitir el Sr. D. Antonio Garagarza respecto a la enfermedad observada en los árboles del paseo de la Zurriola.

Leido este informe, el Sr. Larrauri declaró que mientras no se adopten precauciones para proteger el arbolado contra la intoxicación producida en el mismo por las fugas del alumbrado público, será imposible conservar los árboles en buen estado. En vista de esto y del informe se acordó invitar á la empresa del gas, para que proceda á la renovación de las cañerías cuyo mal estado es evidente.

La sociedad *Union Artesana* participa haber organizado algunos festejos para el próximo Carnaval con objeto de recabar recursos, á fin de atender á la precaria situación porque atraviesa la clase obrera de esta ciudad; y suplica á la corporación municipal le presente su cooperación para poder llevar á

el término la obra meritoria de que se trata.

Se acordó conceder á *La Union Artesana* una subvención de 1500 pesetas para los gastos de los festejos que prepara.

Los Sres. Mercader é hijo, en contestación al oficio que se les dirigió al trasmitirles el acuerdo recaido en la sesión última acerca de su lavadero particular, ruegan respetuosamente que en atención á las consideraciones que exponen en su escrito, tenga á bien la corporación municipal modificar aquel acuerdo en el sentido de que no debe imponérseles limitaciones de tiempo para el movimiento de los productos de su industria pesquera.

Pasó este asunto á informe de las comisiones de Policía Urbana y Hacienda.

Se acordó dar gracias á *La Fraternidad* por la remisión del ejemplar de la hoja que contiene las alteraciones introducidas en el reglamento orgánico de la misma sociedad.

Se acordó nombrar un dependiente para presenciar las exhumaciones que se verifiquen en el cementerio de San Bartolomé, y dictar algunas órdenes acerca de la forma en que deben ser trasladados á Polloe los restos exhumados.

Y se levantó la sesión.

Extranjero.

París.—2

Continúa el pánico con motivo de las muchas quiebras que se están sucediendo entre los bolsistas á causa de la última liquidación.

Las noticias que sobre la guerra se reciben de Viena y Berlín son cada vez mas pesimistas, ocasionando la consiguiente alarma.

La prensa francesa viene hoy agresiva contra la de Berlín á causa de los duros ataques que ésta dirigía ayer al Ministro de la guerra General Boulanger.

Los periódicos liberales censuran energicamente á los conservadores y especialmente á *La Post* por la campaña de provocación que han emprendido contra el General Boulanger y contra Francia.

Londres.—2

Continúan en Austria los preparativos de guerra siendo mucha la actividad desplegada para la pronta y completa organización de las reservas.

Estos preparativos hacen presumir de una manera cierta que la guerra Europea ha de ser un hecho en plazo muy breve.

Barcelona.—2

Ha salido para Marsella á bordo de la *Blanca* el Sr. Ministro de Marina.

Spercia.—2

Ha zarpado con rumbo á Liorna la escuadra de instrucción.

Noticias generales.

Ya se ha dado comienzo a las obras de colocación de los magníficos azulejos que se han adquirido en la fábrica de la Cartuja de Sevilla, con destino á la fachada del gran Casino de esta Ciudad. El efecto que produce esa decoración es de lo mas sorprendente y artístico.

Tambien van muy adelantadas las obras de la escalera principal, que constituye uno de los detalles mas característicos del nuevo edificio.

Y se dice que se han hecho, por algunos industriales de fuera de la localidad, proposiciones muy ventajosas para tomar en arriendo el departamento destinado á servir de café-restaurant.

El asunto relativo á la construcción del nuevo Matadero permanece estacionario.

Sería altamente conveniente que se adoptara la apetecida solución antes de que llegue el verano.

Ayer se verificaron las siguientes fiestas:

Bueyes por la mañana, bueyes al mediodía y por la tarde bueyes también.

A las 7 de la noche, gran retreta, y toro de fuego en la calle de la Trinidad, siendo tal la aglomeración de gente que se hacía casi imposible el tránsito por la citada calle.

El tamboril hizo las delicias de los jóvenes aficionados al baile.

A las once de la noche próximamente se quemó una caprichosa rueda en la Plazuela de Lasala, con la cual se dieron por terminadas las fiestas.

Nuestro querido amigo D. Antonio Bernal de O'Reilly ha publicado un libro titulado Leyenda del Cristianismo: dicha obra está con la previa licencia eclesiástica.

Los misterios de nuestra Santa Religión, de que es objeto el indicado libro están tratados por el autor con tal copia de datos que hacen su lectura interesante y curiosa.

Hé aquí los capítulos de dicha obra.

—La aprobación de la censura eclesiástica.—El Editor.—La Purísima Concepción.—La Natividad de Nuestra Señora.—La Presentación de Nuestra Señora.—La Anunciación de Nuestra Señora.—La Natividad de San Juan Bautista.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.—La Circuncisión del Señor.—La Adoración de los Santos Reyes.—La Purificación de Nuestra Señora.—La Huida á Egipto.—La Trasfiguración de Nuestro Señor.—La Semana Santa.—La Ascension del Señor.—La Asunción de Nuestra Señora.—Nuestra Señora del Carmen.

El autor, que como ministro plenipotenciario, permaneció en la Palestina, ha recogido preciosos y interesantes detalles en el mismo terreno donde se efectuaron los grandes misterios de nuestra Santa Religión.

Felicitamos á nuestro amigo por su publicación y le deseamos el éxito que merece.

No dejaremos de hacer mención de la parte tipográfica de dicho libro, que la acreditada casa editorial de D. Eusebio López, de Tolosa ha impreso, demostrando una vez mas la altura á que se encuentra en dicha casa la industria tipográfica.

Esta obra se halla de venta en la librería de Osés, Peñaflorida n.º 6, al precio de 4 pesetas.

El infatigable editor de Tolosa, don Eusebio López, está en vías de emprender una notable tarea, cuál es el de desenterrar, digámoslo así, de las pocas bibliotecas en que están Los Anales de Navarra, extensa obra que consta de siete tomos voluminosos, y hacer asequible á la generalidad, volviendo á reimprimir dicha obra. Tamaña empresa deseamos sea coronada con éxito y es de esperar y de desechar que tanto la Diputación de Navarra como el país vasco navarro, secunden los esfuerzos del Sr. López, suscribiéndose

ADVERTENCIA.

La aparición previa de esta obra bajo la forma de folletín obedece á los fines siguientes: 1.º el de que los lectores del DIARIO DE SAN SEBASTIAN empiecen á formar juicio de ella; 2.º el de reimprimirla después con más facilidad proveyéndola de los grabados necesarios; 3.º y último, el de facilitar á la Academia de Ciencias su lectura, cuando de ella haya de formar juicio y emitir el informe correspondiente.

PRINCIPIOS DE FISIOLOGÍA.

PRELIMINARES.

Todo cuanto existe en el mundo físico puede reducirse á materia, fuerza espacio y tiempo.

A. Materia es la sustancia constitutiva de todo lo perceptible mediante la acción de nuestros sentidos externos; es por si inerte, en otros términos, no puede variar por sí misma el estado en que se encuentre; ha siempre menester una causa extrínseca para cambiar de modo de ser. La materia supone siempre el espacio ó lugar en que se halle contenida, y bajo este concepto es impenetrable.

2. En la antigüedad se ha sostenido, y aun se sostiene, la hipótesis de la unidad de la materia, atribuyendo sus diferentes cualidades al diverso juego de las acciones atractivas y repulsivas que sobre ellas obran,